

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Viernes 23 Julio de 1886.

Año XIV. Num. 4.053.

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 19 Julio de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

A la primera sesion matinal que ha celebrado el Congreso; ha resultado, lo que sucede todos los años cuando se discuten los presupuestos: que los Diputados son poco aficionados á madrugar, y ningun dia hay número reglamentario bastante para celebrar sesion. De suerte que si no fuera por la tolerancia de las oposiciones quedaría de hecho sin efecto el acuerdo de celebrar sesiones dobles.

Pero esta vez hay en la Cámara un diputado que se propone no tener esta tolerancia; que es el Sr. Ortiz (D. Alberto) el cual fué el que en la sesion de esta mañana pidió que se contara el número de Diputados presentes impidiendo que se aprobara el acta.

Habian ofrecido los diputados de la minoría ultramarina que no hacian política obstruccionista y por esta razon sorprendió á los ministeriales el acto realizado por el Sr. Ortiz. Por eso el Sr. Alcalá del Olmo presidente de la comision de presupuestos de Puerto-Rico le dirigió algunas frases de reconvenccion, frases que fueron rechazadas desde el banco por el Sr. Ortiz, manifestando que no era política obstruccionista impedir que los presupuestos de Puerto-Rico pasen con tanta indiferencia y casi sin diputados.

En el debate que empezó una hora despues, acerca de estos presupuestos, no ha habido mas que una nota saliente; la de haber pedido al Gobierno que como un término de transaccion entre el sistema centralizador y el autonomista que se adopta para Puerto-Rico, un sistema económico administrativo análogo ó parecido al que por la ley de 21 Julio se adoptó para con las provincias vascongadas. Esta pretension hecha de improviso y sin que hubiera precedente alguno de que se intentara ha sorprendido en toda la Cámara á la comision y al gobierno mismo.

El que estaba encargado de contestar al Sr. Labra era el marqués de Valdeterrazo; parece probable que respecto un puesto especial diga algunas palabras el Ministro de Ultramar.

La discusion de estos presupuestos ha de ser laboriosa, porque á mas de ser turnos reglamentarios que serán aprobados todos van á presentarse cinco enmiendas una de las cuales es del Sr. Usera, otra de Vizcarrondo, otra de Lastres, otra de Labra Vizcarrondo, otra de Baselga sobre cuestiones que interesan á los medicos militares y quizás presente otra el Sr. Fernandez Capetillo.

Para contestar al Sr. Usera, ha sido designado por la comision el Sr. Martin Bernal, á Vizcarrondo el Sr. Rodrigañez (don Tirso) á Capetillo, Gullon (hijo) por no poder hacerlo el presidente de la comision Alcalá del Olmo á causa de haber recibido noticias esta tarde de que un hijo suyo se halla gravemente enfermo.

Así es que no sabemos como el Gobierno podrá conseguir como desea terminen el miércoles la discusion del presupuesto de

Puerto-Rico y el lunes de la semana próxima la de los de Cuba. En este momento (seis tarde) está reunido el Congreso en las secciones para nombrar las comisiones para algunas de las proposiciones de ley que en el dia de hoy y en los anteriores han sido tomadas en consideracion entre ellas la de Jimeno sobre contribucion arrocera. La comision de Valencia que accidental se encuentra en Madrid está conferenciando con el Sr. Martos presidente para ponerse de acuerdo y reiterar al gobierno para la consiguiente autorizacion.

La sesion del Senado ha sido tan variada como fecunda.

Comenzó por un ruego del general Martinez Campos al Ministro de Ultramar, ruego encaminado á obtener la derogacion de la regla 4.ª de la Real Orden de 14 de Agosto de 1882, porque en concepto del mismo general Martinez Campos, autor de dicha Real Orden, la interpretacion que se dá por el Sr. Gamazo á la citada regla 4.ª, hará que nunca pueda pagarse á los pobres licenciados de Cuba, pues que exige como requisito indispensable que se hagan antes las liquidaciones de las cajas de los cuerpos.

Defendió este procedimiento el Sr. Gamazo, negándose á derogar aquella disposicion, y esto dió lugar á un pequeño debate en el que recordó el general Martinez Campos que aun no se habian terminado las liquidaciones de los cuerpos relativas al período de la primera guerra civil, é hizo presente el general Salamanca que la dificultad de hacer las liquidaciones estriba en que la ley no puede cumplirse en tiempo de guerra.

El general Martinez Campos anunció que probablemente tendria que volver á ocuparse sobre este asunto.

Inmediatamente comenzó el Sr. Ruiz Gomez á esplanar su interpelacion sobre el estado de Cuba, impugnando en conjunto la política colonial del Sr. Gamazo, pidiendo la rebaja de los aranceles, y prometiendo ocuparse de lo relativo al empréstito.

Suspendida la sesion, reuniéronse las secciones, que en el breve espacio de media hora nombraron 36 comisiones, algunas de las cuales se constituyeron y dieron dictámen inmediatamente; por ejemplo, la de cajas especiales, cuyo dictámen se leyó y declaró urgente su discusion.

La segunda parte de la sesion fué bien aprovechada. Sin debate se aprobaron definitivamente varios proyectos, entre otros el relativo á la pension del poeta Zorrilla.

La comision que entiende en la proposicion del Sr. Polo de Bernabé, sobre recargo de 25 por 100 á los cereales extranjeros, está conforme con la idea y se propone dar dictámen muy en breve.

Olvidaba decir que el Sr. Rojo Arias impugnó ligeramente el proyecto de perdon de contribuciones á Murcia, que quedó tambien aprobado definitivamente, habiéndolo defendido el Sr. Aldeida.

Las secciones eligieron en el Congreso para comision que entienda en el proyecto sobre rebaja del 50 por 100 de la contribucion á los terrenos arrozales, á los señores Capdepon, Gutierrez Mas, Chavarri, Jimeno, Gonzalez (D. Alfonso), Laserna y Talero.

En la seccion 5.ª ha habido lucha en lo relativo al empréstito que solicita la diputacion provincial de Madrid habiendo pedido explicaciones el Sr. Villaverde.

Dikson.

Alli y aqui

Todos los dias, desde mucho tiempo á esta parte, nos llegan de Francia noticias de sensacion, siempre con interés creciente, siempre las de hoy más graves que las de ayer, no pareciendo sino que, lo que quiso llamarse el cerebro de Europa, ha llegado al mayor grado de exaltacion y de locura.

Un dia son las horribles escenas de Monzeau-les-Mines, otro las huelgas aterroradoras de Decazeville, con su acompañamiento de crímenes; casi diariamente la agitacion obrera en los grandes centros manufactureros; las manifestaciones anarquistas amenazando destruirlo todo; los «meetings» socialistas predicando las doctrinas más anarquistas y las más extrañas teorías.

Y no es tan grave perturbacion exclusiva de estas clases sociales.

En más altas esferas nos encontramos la lucha á muerte entablada entre las dinastías antiguas y las instituciones nuevas, y como consecuencia de esto asomando la cabeza la cuestion religiosa, terrible siempre y siempre pavorosa.

No pasa una semana sin que estalle una borrasca palamentaria, en la que se cruzan de un bando á otro las palabras más duras, las acusaciones más descarnadas, los insultos y los retos, que traen detrás de sí lances como el que acaba de realizarse entre el ministro de la Guerra y un senador realista.

Quando leemos tan desconsoladoras noticias se contrista nuestro ánimo, fuerza es que lo confesemos, porque no podemos ver sin sentir profunda pena los males de la nacion que es nuestra hermana; pero no nos asombra lo que allí sucede, no nos escandaliza esa larga serie de acontecimientos graves, porque en ellos vemos las convulsiones naturales en todos los pueblos que se trasforman. Es la historia de la humanidad, es la repeticion de lo que siempre ha sucedido.

Pero si la sorpresa no llega á dominarnos, ni damos lugar á que se apodere de nosotros el abatimiento, no podemos prescindir de una reflexion que diariamente se levanta en nuestro espíritu.

Si en nuestro país ocurriera la mitad de lo que en Francia sucede, ¿qué dirian nuestros implacables revolucionarios? ¿Qué pensarían nuestros impenitentes reaccionarios?

No nos ciega el orgullo nacional, pero podríamos señalar lo que está pasando en este país, tan propenso á las conmociones, tan dado á los arrebatos propios de su sangre meridional.

Hemos atravesado aquí por las situaciones más críticas, tan críticas y tan graves como el paso de una monarquía á otra, por la muerte de un rey, arrebatado á la nacion por sorpresa en los momentos en que empezaba á dar frutos su obra de regeneracion y cuando su sucesor, como ha dicho con su gran talento el Sr. Cánovas del

Castillo, era una X, una incógnita, un problema.

Esa crítica situacion la ha soportado el país sin conmociones, sin alteracion alguna en su vida ordinaria.

Y eso que en la sociedad política española se agita un partido que entre sus dogmas escribe la necesidad de los procedimientos de fuerza, y que tiene á su cabeza un jefe que no descansa en su diaria tarea de trabajar por la revolucion.

Y eso que existe en nuestra España la tradicion funesta de los pronunciamientos que forman abultado libro en la historia de la patria.

Pues con todos estos elementos desfavorables, vivimos en una paz que nos envidian muchos pueblos de Europa: es libre la prensa; ejerce ésta, con alguna lijera excepcion, sin exajeraciones, su elevado ministerio, y disfrutamos de una libertad que rivaliza con la de todos los países, aún de los más libres.

Y los enemigos de tal estado de cosas trabajan sin cesar por destruirlo. ¿Y qué nos ofrecen en cambio del bienestar que disfrutamos?

Nos ofrecen esa larga serie de convulsiones en que se agita Francia, nos quieren presentar de nuevo la renovacion de todos los problemas sociales y esa vida accidentada de duelos, violencias, expulsiones y represalias.

Nada tiene de extraño que el país les mire con pavor, porque además de que ese espectáculo de una vida tan azarosa es poco apetecible porque desgasta las fuerzas del país, hay otra circunstancia que obligaría á éste á optar á todo trance por la paz; y es que Francia es un país rico por la naturaleza de su terreno, por la vasta extension de su comercio, por los adelantos de su industria, por su numerosa poblacion; y como pueblo rico, puede permitirse el lujo, si se nos perdona la expresion, de vivir en esa intranquilidad y en ese período costosísimo de innovaciones y mudanzas diez, quince años, un cuarto de siglo quizás; pero nuestra España es muy pobre: una crisis profunda arruina á las provincias, y si la era de trastornos se inaugura, si viviéramos únicamente un par de años en medio de esa intranquilidad, sería para nosotros la desolacion y la muerte.

No imitemos, nó, á nuestros vecinos, que si ellos pueden resistir tan grave crisis por las condiciones de vida exuberante de su país, el nuestro sucumbiria al primer nuevo ensayo que se intentara.

(«El Imparcial.»)

PARIS 15 DE JULIO

Ayer tuvo lugar la fiesta nacional republicana, celebrada todos los años en igual dia en conmemoracion de la toma de la Bastilla. Amaneció lloviendo á cántaros, y las banderas que adornaban «algunos» balcones—ni la mitad que el año anterior—como no tenian paraguas, se pusieron, segun vulgarmente se dice, hechas una sopa. Los 24 batallones de niños estuvieron en correcta formacion á las nueve de la mañana, y como tampoco éstos llevaban paraguas, los infelices muchachos se calaron hasta los huesos. Muchos de ellos estarán

y en la cama. Al mediodía claró el tiempo; y siendo el piso de París tan bueno, una hora después estaba completamente seco. Los boulevards y las calles se vieron de repente llenas de gente, la mayor parte de provincianos llegados de todos los departamentos expresamente para la fiesta. En algunas plazas y plazuelas había en unas orquestas, y en otras bailes populares. En varios teatros representaciones gratuitas. Obediente este pueblo á la autoridad, que prohibió los petardos, los disparó á millares, así como tiros de revólver con «bala.» Naturalmente, hubo infinitas desgracias, según sucedió el año pasado y sucederá el que viene. Aquí nada se obedece.

A las cuatro se celebró la gran revista de unos 15.000 hombres, incluso las escasas fuerzas recién llegadas del Tonkin. Estas fueron muy vitoreadas.

El presidente de la República llegó en su coche precedido y seguido por escuadrones de caballería, ni más ni menos que el emperador de Rusia. El presidente de la República de los Estados-Unidos y el de la de Suiza le dan menos tono.

El ministro de la Guerra iba también seguido de 35 generales, y algunos, «muy pocos», agregados militares de las embajadas. Así lo dice «Le Matin.»

De los fuegos artificiales, el mejor fué el del Campo de Marte. El «bouquet» final representaba la base de la torre de 300 metros proyectada para la Exposición Universal.

Y pues de esta nueva torre de Babel me ocupo, no quiero dejar pasar la ocasión que se me presenta de censurar lo que me parece una tontería más grande que la torre. Será la más alta que se conozca en el mundo, ¿y qué?

Está presupuestada en 5.000.000 de francos; y como siempre las obras cuestan más de lo que dicen arquitectos é ingenieros, ya verá usted como cuesta 6.000.000 ¡Qué dinero tan mal empleado! ¿No fuera mejor emplear esa suma en algún edificio de reconocida utilidad, como, por ejemplo, un hospital para obreros ancianos ó inválidos? Los republicanos se ocupan mucho del pueblo cuando necesitan sus votos en época de elecciones; pero una vez obtenido... si te he visto no me ha acuerdo.

Las iluminaciones poco vistosas, si se exceptúa la del Trocadero: ¡esa magnífica!

PARIS 19 JULIO

«Nadie ignora, dice el «Figaro», que Tunbridge-Wells, habitado hoy por el jefe de la familia de Orleans, debe su fama á la esposa de Felipe de Orleans, hermano de Luis XIV. Enriqueta de Inglaterra pasaba allí todos los veranos con su madre la Reina Enriqueta María, hija, como es sabido, de Enrique IV.

Esta Reina pasó en los «Pozos de Tunbridge» los veranos de 1630, 1631 y 1632.

Su hijo, Carlos II de Inglaterra, y la Reina Catalina, frecuentaban con asiduidad á Tunbridge. También visitaban á menudo la misma ciudad el gran canciller de Inglaterra, Jefferies, la princesa Ana de Dinamarca, que dió su nombre á uno de los manantiales, y el célebre predicador y arzobispo Filloston.

La Reina Victoria pasó en su infancia más de una temporada en Tunbridge-Wells y consintió en 1840 en inaugurar el magnífico paseo «Victoria Groves», cuyos magníficos olmos y sicomoros son todavía hoy la admiración de todos.»

El príncipe Napoleon llegó el 17 á Prangins, en donde piensa permanecer algunos días antes de partir para los Estados Unidos.

Telegrafian de Stenay (Ardennas) con fecha del 18:

«Hoy, á las tres de la tarde, se ha efectuado en Nonart la inauguración de la estatua del general Chanzy erigida en su país natal. La estatua es obra del escultor Croisg, que hizo los zócalos del monumento elevado en Mans al ejército del Loira.

Nonart es una pequeña ciudad que tiene apenas seiscientos habitantes. Hoy se encuentran en ella unas diez mil personas venidas de todo el departamento. La viuda del general Chanzy ha llegado á Busigny con sus hijos. M. Jorge Chanzy, teniente del regimiento n.º 4 de cazadores, que se halla de guarnición en Saint-Nicolas-Du-Pont, cerca de Nancy, ha sido muy aclamado por sus compatriotas.

El ministro de la Guerra ha enviado para que le representase en la ceremonia al comandante Solar, su oficial de ordenanza, quien ha llegado esta mañana á Stenay, así como el general Mathelin, jefe de la brigada núm. 13, que se halla en Mezières, acompañado del teniente Genot, su oficial de ordenanza, varios oficiales de los regimientos núms. 91 y 132 de línea y el coronel del regimiento núm. 106, M. Boidefle, ayudante de campo que fué del general Chanzy.

Rusia, en donde el general Chanzy representó largo tiempo á Francia se ha hecho representar en el acto de inauguración de la estatua por el general baron Friedrich agregado militar en París, á quien nuestra población ha hecho una demostración de simpatía.

Ha asistido á la ceremonia una compañía del regimiento núm. 24 de artillería, con todos los oficiales de los batallones núms. 24, 27 y 34 de artillería de guarnición en Stenay.

A las seis de la tarde ha habido un banquete con el cual ha terminado una fiesta patriótica que dejará tierno recuerdo en el departamento de las Ardennas.»

En setiembre próximo, los representantes de las principales naciones, Francia, Inglaterra, Italia Alemania, Suiza, Suecia, España y Rumanía, firmarán en Berna un convenio universal á favor de los derechos de los autores, para el cual tomó la iniciativa el Congreso de Roma celebrado en 1882 por la Asociación literaria internacional.

Los judíos

El último libro de Mr. Drummont, la «Francia judía» dá interés de actualidad á todo cuanto se refiere á esta raza.

Acaba de publicarse el «Anuario de los Archivos israelitas» para el año del mundo 5.647 (del 30 Setiembre 1886 al 18 Setiembre de 1887) con datos y estadísticas curiosas sobre los hebreos, su culto, su influencia en la sociedad, etc., etc.

Su autor M. Pragne se queja de las persecuciones de que son objeto en Alemania, haciendo constar con satisfacción que en Inglaterra, por la primera vez, un israelita, sir Nathaniel de Rothschild, ha sido elevado á la categoría de lord y admitido en el seno de la Cámara alta. En cambio, en Austria Hungría, el ministro Tisza, no habiendo podido obtener del Parlamento la representación oficial del judaísmo en la Cámara de los magnates, ha conseguido que formen parte de ella por favor especial del

emperador, dos israelitas, M. Hirschler y M. Schwab.

La Cámara actual francesa, tiene cuatro miembros judíos.

El Anuario recuerda, que el primer representante judío que tuvo asiento en la Cámara francesa, fué elegido en 1830.

Desde entonces ha habido siempre hebreos en el Parlamento de la nación vecina.

El actual Senado tiene dos representantes judíos Mr. Millaud y Mr. Naquet.

Mr. Pragne se felicita de que los hebreos vayan conquistando poco á poco altos puestos en los dominios de la literatura, de la ciencia y del arte. El Instituto de Francia, que hace veinte años no contaba en su seno más que dos ó tres israelitas, tiene en la actualidad diez.

El Anuario enumera los títulos mobiliarios concedidos á personajes de esta raza, en varios países de Europa.

Sobre el número de judíos que pueblan el mundo, las estadísticas no están de acuerdo: el Anuario publica la siguiente que tenemos por la más exacta que hasta ahora se ha publicado:

Hay en Europa 5.400.000 judíos, que se distribuyen en esta forma:

Francia, 63.000; Alemania, 562.000; Alsacia-Lorena, 39.000; Austria Hungría, 1.644.000; Gallitzia, 668.000 y Hungría 638.000; Italia 40.000; Países Bajos, 82 mil; Rumanía 265.000; Rusia, 2.552.000; Polonia Rusa, 768.000; Turquía, 105.000; otros países, 35.000; Bélgica, 3.000; Suiza, 7.000; Bulgaria, 10.000; Dinamarca, 4.000; España, 1.900; Gibraltar, 1.500; Grecia, 3.000; Sérvia, 3.500; Suecia, 3.000.

En Asia hay 300.000 judíos; 195.000 en la Turquía asiática (Palestina, 25.000); 47.000 en el Asia rusa; 18.000 en la Persia; 14.000 en el Asia central; 19.000 en la India, y 1.000 en China.

En África hay 350.000 judíos. En Egipto, 8.000; en Túnez, 55.000; en Argelia, 35.000; en Marruecos, 60.000; en Trípoli, 6.000; en Abisinia, 200.000.

En América hay 250.000, de los cuales 230.000 pertenecen á los Estados Unidos.

En la Oceanía solo hay 12.000.

La población israelita existente en todo el mundo, se eleva, por consiguiente, á 6.300.000 habitantes.

La crueldad

respecto á las criaturas en Londres

Los actos de crueldad con respecto á la infancia, son, por desgracia, muy frecuentes en todas las capitales de Europa; pero en ninguna parte como en Londres, y á pesar de existir una sociedad protectora de los niños que se estableció en el año de 1885.

Aunque dicha Sociedad no cuenta más que con un solo empleado para practicar las informaciones necesarias, resulta de los trabajos realizados por el mismo que durante los seis primeros meses del corriente año han sido llevadas á los tribunales 95 personas de ambos sexos acusadas de maltratar á sus hijos por los medios más crueles que ha inventado la perversidad humana.

Los castigos corporales, dice la información obedecen casi siempre á causas insignificantes, que parece mentira exciten de tal modo la cólera bestial de los padres.

Como ejemplo de esto cita á continuación el caso de un carpintero, cuyo hijo había empleado en comprar un peon los dos peniques que le había entregado para el maestro de escuela. Enterarse el padre, cojer al muchacho, y después de desnudar-

lo darle golpearlo con una cuerda llena de nudos hasta que no pudo más, fueron cosas de un instante para aquel ser desnaturalizado, que, después de haber estado en la taberna bebiendo y recobrando fuerzas, volvió á sujetar al martirio á la pobre criatura, de cuyo cuerpo manaba sangre en abundancia.

A los gritos de la víctima acudieron los vecinos y la policía; pero encontrándose la puerta cerrada, el tiempo que emplearon en derribarla lo aprovechó el padre para pegar con un martillo de madera en la cabeza de la desgraciada criatura, que estaba casi moribunda cuando fué arrancada de los brazos de aquella fiera que equivocadamente se llamaba hombre. El padre fué llevado á la cárcel y el niño al hospital más próximo, donde, después de estar varios días luchando con la muerte, consiguió salvar una vida que al fin llegará á perder por los malos tratamientos, pues la ley inglesa obliga á que se devuelva el hijo al padre á la salida de éste de la cárcel.

Los casos más repugnantes de que se ocupa la Sociedad protectora en su información no se refieren á gentes que se encuentran en la última miseria, sino á obreros acomodados y cuya educación parece no dejar nada que desear.

En vista de la imposibilidad de impedir verdaderos crímenes cometidos por padres desnaturalizados, el cardenal Manning ha propuesto una serie de reformas que tienden: primero, á que se admita en la legislación el principio de que el testimonio de una criatura pueda ser valedero en justicia siempre que haya motivos para creer que es maltratado; segundo que se prohíba durante una ley el que maltrate, torture ó se alimente insuficientemente á las niños, y como está prohibido con respecto á los perros; tercero, que el Parlamento admita el testimonio de la mujer en contra del marido y que limite las horas durante las cuales está permitido á las criaturas vender objetos en las calles.

¿En qué estado de inmoralidad y de perversión se encontrará el pueblo de Londres, cuando un cardenal católico cree de toda punto necesario el adoptar las medidas señaladas?

Caricaturas

con motivo de las elecciones

Con motivo de las elecciones que se están verificando en Inglaterra, las caricaturas políticas han vuelto á estar de moda. La que más llama la atención es la que sigue: una que representa el arado del Estado conducido por dos labradores diferentes, lord Salisbury y Mr. Gladstone. En ambos casos dos animales van unidos al aparato rural: un león de aspecto vigoroso y un cerdo. El primero representa á la Gran Bretaña, y el segundo á Irlanda.

Esto de que un cerdo represente á la Verde Erin no es insulto, ni mucho menos, á dicho país, pues el puerco es á los irlandeses lo que el reno al lapón, el perro al esquimal, el camello al beduino.

El irlandés que no posee por lo menos un ejemplar del animal favorito de Lanatun, se cree el ser más desgraciado de la tierra.

Pero volviendo á la caricatura, diremos que en el arado conducido por lord Salisbury el cerdo se separa del león, el cual no puede menos de hacer un gesto desagradable al ver lo poco fino que es un compañero; evidentemente los dos animales no se entienden, y tirando cada uno de un lado imposibilitan el trabajo. Al que está bajo la dirección de Mr. Gladstone no

le sucede lo mismo, pues los animales marchan perfectamente de acuerdo y la obra avanza á simple vista.

Por este estilo llegan á cientos el número de caricaturas que se venden en Londres, y que las gentes se arrebatan de las manos.

En el entretanto la pobre Irlanda, ó las islas de la Esmeralda como la llaman algunos, espera con impaciencia la suerte que la está reservada.

«God save Ireland», es todo lo que nosotros podemos decir.

Los Wingolfites

Los «Wingolfites» es el nombre de una asociación de estudiantes en Teología de la Universidad de Berlin, que tiene por objeto principal el adivinar cuántos años vá á vivir el emperador. Los individuos que componen dicho asociación se reúnen una vez al año, el domingo despues de la Ascension, en Pietalsweder, cerca de Postdam. Verificada una copiosa comida, se vuelven á reunir en un jardín para beber una copa de cerveza, que tiran despues al suelo. El número de copas rotas son los años que le faltan de vivir al emperador. La última vez fueron doce; de modo que al jefe del imperio de las buenas costumbres le quedan aun doce años de reinado.

ECOS

Varios diputados franceses piensan presentar una proposición para que se confiscuen los bienes de los príncipes expulsados.

¿Por qué no? ¿No se ha empezado por expulsarlos sin razon ni derecho? Pues tambien pueden arrebatárseles sus bienes.

Que haya una arbitrariedad más, ¿qué importa al mundo?

Pero todo aparecerá en la colada del tiempo.

Leemos:

«Coméntase el misterio que rodea el almuerzo á que concurrieron los generales Salamanca y Lopez Domingez en el restaurant del Círculo militar.»

¡Figúrense ustedes! Bismarck y Moltke tratando de los destinos de Europa.

Dice el periódico coruñés, «El Alcance»:

«Ha comenzado á ver la luz pública en Orense una revista quincenal con el título de «El Cuarto Estado», que viene al estadio de la prensa á defender con un criterio socialista los intereses de la clase obrera.

Los intereses de la clase obrera no se defienden ni con periódicos ni con declamaciones; con virtud y gran amor al trabajo es como se vencen todos los obstáculos.»

Conformes.

Cachiporrazo y tente tieso.

El gobierno de la vecina República ha publicado ya la segunda entrega de la novela de los príncipes.

El duque de Aumale ha sido expulsado, á consecuencia de la carta que dirigió al ministro de la Guerra, protestando del despojo á que se les sometía privándole de sus grados, conquistados en su mayor parte en acciones de guerra.

La tercera entrega se publicará en breve, precedida de un prólogo escrito por el duque de Chartres, protestando igualmente de aquel despojo y terminando con el decreto de incautación de los bienes de los príncipes.

¿Qué contendrá la entrega cuarta?
¿Quién sabe?

Tal vez la descripción de los *actos* del general Boulanger, cuyo discurso en la Cámara, se ha acordado por ésta que sea impreso y fijado en todas las poblaciones de Francia, para que vayan acostumbrándose las gentes á conocer el nombre del futuro tirano, proclamado por la extrema izquierda.

La Compañía trasatlántica proyecta la rescision de sus contratos con el Gobierno, respecto á sus servicios marítimos con nuestras colonias.

Apostamos el importe de la conduccion á Cuba de los soldados de la próxima quinta á que no es cierta esta noticia.

Pues ahí es nada el puñado de miles de pesos que iban á tirar por la ventana los que están acostumbrados á recojer las consignaciones á rapazos mientras que en Cuba cobran sus haberes con horrible atraso todas las clases.

Gacetilla

Suponemos que nuestros lectores leerán con gusto el adjunto estado de la temperatura alcanzada en esta ciudad en los dias de ayer y hoy:

Día	9 mañana	3 tarde	Máximum	Mínimum
22	27	29'5	30	21
23	26'5	30	»	»

Por excesivo que les parezca el calor, pueden consolarse ante la consideracion de que la semana pasada el termómetro alcanzó en Madrid 43° á la sombra. ¡Aquellos sí que debe ser achicharrarse!

Bastará recordar que la cuesta llamada del *General* está muy concurrida en la época de los baños, para que el encargado de encender el farol que la alumbraba, comprenda que no deben repetirse descuidos como el de anoche, en que estaba apagado despues de las nueve. No decimos más por hoy, en la esperanza de que el hecho no volverá á repetirse.

El martes próximo seguirá en el Juzgado de instruccion de este Partido la subasta de las fincas pertenecientes á la herencia de D. Juan Tuduri.

Bastante concurrido estuvo anoche el paseo de Isabel II. La música del Regimiento de Filipinas, que ha sufrido sensibles bajas en las licencias últimamente concedidas, ejecutó con acierto y gusto el siguiente programa:

- 1.º Paso doble.
- 2.º La Mascotta.—Polka.
- 3.º Wals cantábrico.
- 4.º Malagueñas, y
- 5.º Jota aragonesa.

Mucho debemos agradecer los esfuerzos del director de dicha música, Sr. Perelló, que tanto contribuye á amenizar las veladas de paseo.

El dia 17 del actual, la Direccion general de Instruccion pública concedió un mes de próroga á D. Pablo Rafolo y Baltá, para tomar posesion en el Instituto de Barcelona del cargo de auxiliar interino electo de la Seccion de ciencias de este Instituto; plaza que hasta aquella fecha ha desempeñado nuestro querido amigo el Dr. D. Federico Llansó.

Muchos son los comisionados mallorquines que recorren nuestros predios en busca

de ganado. Gracias á esto, la carne adquiere el alto precio que tenia, habiéndose vendido ya hoy á veinte y cuatro céntimos la tercia en este mercado.

Los labradores están de enhorabuena.

Un pescador que traía dos cuévanos de pescado, tuvo la mala ocurrencia de esconder uno, para evitarse el pago de los derechos de consumo. Apercebido de ello el Arrendatario y descubierto el engaño, se impuso al pescador una multa del duplo de los derechos correspondientes, y el cuévano en cuestion fué repartido por mitad entre la Casa de Misericordia y el Hospital civil.

Anoche se administró el Santo Viático á D. Juan Roca y Damás, fiscal municipal de Villa-Cárlos. Deseamos un total restablecimiento á nuestro amigo.

Segun una correspondencia de Capsanes, el vecindario de aquel pueblo se halla sumamente alarmado con motivo de haber ocurrido en pocos dias ocho defunciones, continuando enfermos con carácter semi-epidémico algunos vecinos mas. Así lo dice «La Correspondencia de Reus».

¿Y las autoridades que hacen?

Recomendamos á los cargadores la lectura del anuncio de la Administracion-Genera de la Sociedad Mahonesa de vapores, por donde verán hasta qué hora pueden facturar los bultos que deseen mandar á Barcelona por el viaje directo del martes próximo.

Próximos los dias en que deben celebrarse en Villa-Cárlos, San Luis y San Clemente las fiestas cívico-religiosas que dedican anualmente á su Patrono, llamamos la atencion de quien corresponda para que, no sólo se siga la buena práctica establecida de hacer guardar turno á los carruages, sino que se proceda á una inspeccion de los mismos, para ver si reúnen las condiciones necesarias para el servicio. Asimismo convendria que la Autoridad se enterara de si los conductores tienen la edad legal para dirigir los coches, pues cuantas medidas se tomen con ánimo de evitar desgraciados accidentes, serán recibidas sin duda con aplauso.

A los marinos:

El 20 del actual, se encendió el faro de Benicarló, que está situado en la playa á 28 metros de la orilla del mar; la luz es *fija y roja*, elevada sobre el nivel del mar 11 m., 73 y 5 m., 30 sobre el terreno con un alcance de 9 millas. Aparato catadrióptico de 6.º orden.

La farola es una columna de hierro que se levanta en el centro de la habitacion del torrero, que es rectangular, de planta baja, pintada de amarillo, y la columna y linterna de verde.

Situacion: 4° 25' 4", 7 N., y 6.º 37' 44", S. E.

Ya tenemos, segun asegura un colega, otra falsificacion; la del azufre para las viñas.

Dicen que suele mezclarse con sal y con tierra «soldó», cuya mezcla perjudica en gran manera á los viñedos.

Para conocer el azufre falsificado, se echa un poco de azufre en medio vaso de agua y si hay sal, el líquido adquirirá un sabor salado: si hay tierra, ésta se irá al fondo.

En la última sesion celebrada en Paris

por el Consejo de higiene y de salubridad del Sena, el doctor Dujardiu-Beaumez hizo saber que desde 1.º de enero de 1886 habian sido mordidas 90 personas en el departamento del Sena por perros reconocidamente hidrófobos.

Solo una que no accedió á las inoculaciones practicadas en el laboratorio de Mr. Pasteur murió de la rabia.

Es este un hecho capital y una prueba irrefutable de la eficacia del procedimiento de Mr. Pasteur.

Por la Comandancia de Marina de la provincia se publica la vacante de una plaza de práctico de número amarrador de este puerto, la que ha de ser provista por oposicion, con arreglo á la Real orden de 11 de Marzo último; debiendo los aspirantes presentar sus instancias dentro el plazo de un mes, pudiendo optar á ella, los Pilotos Patrones é individuos de mar insertos, cuya edad se halle comprendida entre los 30 y 35 años.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 22.—5'15 t.

Reunidos veinte y cuatro diputados catalanes, discuten la conducta que deben observar en la votacion del «Modus vivendi», acordando pedir votacion nominal. Se dice que 19 de ellos votarán en contra; en pró el Sr. Groizard; absteniéndose el señor Soler y Plá y reservándose su libertad de accion los señores Torres y Torres, Caniellas y Rocafort.

4 p. 60'10.

Madrid 23.—11'45 m.

Los conservadores se hallan resueltos á impedir que sea Ley el proyecto de empréstito de la Diputacion provincial de Madrid. A este fin, presentaron anoche diez enmiendas y hoy presentarán otras.

Continúa discutiéndose en el Congreso el presupuesto de Cuba, al que combate el Sr. Figuerola.

Madrid 32.—11'50 m.

Ha sido bastante templado el discurso del Sr. Figuerola contra el presupuesto de Cuba. Dijo que la actitud de esta Antilla será pacífica, mientras el Gobierno oiga á sus representantes en el Parlamento, procurando complacerles en aquellas reformas que no sean perjudiciales para la Patria. Le han contestado los Sres. Ferratges y Villanueva, dándose por terminada la discusion sobre la totalidad.

Madrid 23.—12 45 t.

Han sido citados los diputados de la mayoría para primera hora de la sesion de esta tarde, con objeto de votar los presupuestos de Cuba.

El Gobierno ha recibido un telegrama de Barcelona participándole que en un «meeting» celebrado ayer, se habia autorizado con apelar á la fuerza, si se realizaban las reformas que introduce el «Modus vivendi.»

El Gobierno contestará con energía á las amenazas de los catalanes, y adoptará los medios conducentes á evitar desórdenes.

Madrid 23.—4 t.

4 p. 00	Interior.	60'200
4 p. 00	exterior.	00'000
4 p. 00	amortizable.	76'850
B	Hipotecarios de Cuba.	92'010

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

NOTA de las reses muertas en el matadero de esta ciudad en el día de ayer.

CORTANTES	Bueyes	Vacas	Terneros	Terneras	Cabras	Carneros	PESO	POSESIONES
							Kilóg.	
Poncio Jover	»	»	1	»	»	»	87	Carabonell
id.	»	»	»	»	»	»	10	Bufera de Mercadal
M. Mercadal	»	»	»	»	»	»	15	Algendar Antonio
id.	»	1	»	»	»	»	140	Lazareto
Pedro Palliser	»	1	»	»	»	»	260	Torre del Rey
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»
»	»	»	»	»	»	»	»	»

Seccion comercial

Barcelona 22.—5'15 t.

4 por ciento int.	59'850
4 por ciento Exterior	60'620
4 por ciento amortizable.	76'750
B. H. de Cuba.	91'750
B. Hispano Colonial.	41'500
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	00'000
F. C. de Barcelona á Francia.	33'350
F. C. del N. de España.	74'250
Orenses.	11'000
F. C. Tarrag. B. y Francia.	60'000
F. C. de Medina a O. y Vigo.	34'750
Id. Almansa.	54'750
Id. Norte.	70'000
Carpetas liberadas.	84'250

Madrid 22.

4 p. Interior.	60'100
4 p. exterior.	00'000
4 p. amortizable.	76'750
B. Hipotecarios de Cuba.	92'000

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.
S. Liborio obispo y confesor.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Remedio en S. Francisco.

Santo de mañana
Sta. Cristina virgen y mr. y S. Francisco Solano confesor.—*Vigilia.*

Movimiento del Puerto.

Entrados
El 23.—De Ibiza laud «Juanito» patron José Ferragut con 5 trips, 5 pas. y lastre. Despachados
El 23.—Para Barcelona polacra goleta «Sorpresa» Cap. D. Luis Vidal con 9 trips, azúcar y efectos.

ANUNCIOS



Administracion-Gerencia de la Sociedad Mahonesa de Vapores.
A los Sres. cargadores que deseen embarcar los martes aprovechando la expedicion directa del vapor «PUERTO-MAHON» para Barcelona, que debe salir á las cinco de la tarde en punto, se les avisa que para no entorpecer el despacho del buque ES PRECISO que antes de las doce de la mañana del mismo día tengan las mercancías en el muelle para ser facturadas con oportunidad.
Se advierte que despues de la espresada hora de las doce no se admitirá ningun bulto.
Mahon 23 Julio de 1886.—*La Administracion.*

El Comisario de Guerra Interventor del Parque de Artillería de Mahon y Secretario de su Junta Económica.

Hago saber: Que estando dispuesto por R. O. de siete del actual que se celebre una segunda convocatoria para la admision de proposiciones particulares para la enagenacion de los cartuchos metálicos inútiles que existen en los Parques de la Península é Islas Baleares por haber sido declarado desierta la primera convocatoria celebrada el día veinte y cinco de Mayo último, se cita por medio de este anuncio á todos los que deseen tomar parte en dicha segunda convocatoria de proposiciones particulares que se verificará general y simultáneamente el día veinte de Setiembre próximo en Madrid ante la Junta Superior Económica del Cuerpo, y en Barcelona, Palma, Mahon, Valencia, Cartagena, Valladolid, Burgos, Santona, Vitoria, San Sebastian, Bilbao, Pamplona, Coruña y Zaragoza ante las Juntas Económicas de los Parques respectivos.
La convocatoria en esta Plaza tendrá lugar á las diez en punto de la mañana del indicado día ante esta Junta Económica bajo la presidencia y en el Despacho del Sr. Coronel Director del Parque, calle de las Moreras número uno con sujecion á los mismos pliegos de condiciones que sirvieron para la primera convocatoria con supresion de la condicion décima sexta y bajo el precio límite de diez y seis pesetas por cada millar de cartuchos inútiles comprendidos los empaques. Los pliegos de condiciones se encuentran de manifiesto en las oficinas de esta Dependencia donde podrán examinarlas los interesados todos los días no feriados de nueve de la mañana á una de la tarde.
Las proposiciones se extenderán en papel del sello once con arreglo al modelo que se inserta á continuacion.
Mahon veinte y uno de Julio de mil ochocientos ochenta y seis.—Juan Alomar.

Modelo de proposicion
D. N. N. vecino de calle de número de estado con cédula personal clase, número expedida en de de 188 enterado del anuncio publicado en el Boletín Oficial de la Provincia de (ó en la Gaceta de Madrid) para la venta por medio de proposiciones particulares de los tantos (en letra) cartuchos metálicos inútiles con sus cajones de empaque existentes en (tales puntos); se comprometo á adquirir (tantos) de los de los Parques (de tal y de tal) abonando el precio de tantas pesetas (en letra) por cada millar con su cajon de empaque de madera y á cumplir en un todo las condiciones consignadas en el pliego redactado al efecto, acompañando como garantía la oportuna carta de pago de imposicion hecha en la caja general de Depósitos ó su sucursal de la Provincia de importante tantas (en letras) pesetas en metálico ó (tal clase de efectos del Estado.)
(Fecha y firma del proponente.)

CARBONES MINERALES PARA USO DOMESTICO.
Cok, clase superior muy económico.
Id. otra clase procedente de gas.
De llama, propio para coladas, á precio muy equitativo.
Agencia de Sintés y Cardona muelle, Se reciben encargos en la calle Nueva n.º 24.

TRAJE COMPLETO

BAZAR

CANET

12 PESETAS

Y

PANTALONES HECHOS

PONS

3 PESETAS

REGALO A LOS ZAPATEROS

Se participa á los oficiales zapateros que, tomando á la vez ocho paquetes hilo blanco de cualquier número, tendrán derecho á recibir GRATIS los ingredientes para preparar media fórmula de la legítima TINTA AMERICANA de Martin Valls.

Leed y fijad vuestra atencion en los precios de favor que se conceden á los constantes favorecedores del

ESTABLECIMIENTO DE DROGUERIA DE MARTIN VALLS

8 ADNOVER 8

SE HAN RECIBIDO

10,000 paquetes espelmas á	2'40 rs. vn. uno
2,000 docenas carretes 200 yards, marca legítima Cabeza Gamuza (Cabreta) Goggingen garantido	5'00 » docena
500 cajas algodón Crochet color, que se pueden obtener al precio de	10'00 » una
500 cajas algodón Crochet blanco des le el número 30 al número 70.	Igual precio de fábrica.
1,000 paquetes hilo zapatero, varios números	
Número 6.	4'20 rs. paquete
Número 7.	5'00 » »
Número 8.	5'50 » »

Acudid, pues, á comprar géneros legítimos y garantidos á precios fabulosamente módicos.

Drogueria Mahonesa de Martin Valls, Hannover, 8.

INCUBADORAS ROUILLER ARTOULT
Máquinas de calaa y todos los accesorios para marquería. Máquinas gaseosas Hernan Lachapell. Alambiques Valyn y Rigolet. Máquinas para todas las industrias.
M. CHESLET Y HERMANO, —Espoz y Mina, 13, MADRID.

ARROZ DE BOTA
Todo el que se presente se pagará á buen precio en la Farmacia de M. Hernandez, calle de Arraval.

EN VENTA
Lo está un huerto en la calle de San Andrés de esta ciudad, con buena cisterna, casita para coladas, cocina, establo y una pila. Para informes dirigirse frente á dicho huerto ó en la calle de Cos de Gracia n.º 150.

Está vacante la plaza de Conserje de la Sociedad cooperativa la Constancia instalada en la calle S. Lorenzo Num. 13. Las personas que deseen obtener dicha plaza deben presentar sus solicitudes todos los días de 9 á 11 de la noche en el local que ocupa la Sociedad, pudiend hacerlo hasta el día 26 del corriente.

HANNOVER 32
Habiendo decidido el dueño de este establecimiento retirarse del comercio, ofrece al público una liquidacion nunca vista de un gran surtido de géneros:
Listas de algodón.
Ropas de hilo.
Camisas de idem.
Calsoncillos á 5, 6, 7 y 9 rs. vn.
Camisas de lista á 8 rs. vn.
Elásticas á 2 rs. vn.
Toallas desde 2 á 5 rs. vn.
Sillas de Mallorca á 8 rs vn. una.
Cestos á precio infimo.
Y un gran surtido de otros géneros.
¡No descuidarse, que la ocasion la pintan calva!

Hannover 32
Aprenziz de confitero
En la imprenta de este periódico informarán de quien necesita uno.